

## **ALERTA EN TARIQUIA: EL PROCESO DE EXPLORACIÓN DE HIDROCARBUROS AVANZA A PESAR DEL RECHAZO DE LAS COMUNIDADES QUE HABITAN ESTA RESERVA**

Mediante el presente pronunciamiento alertamos sobre el avance de las actividades hidrocarburíferas en Tariquia a pesar del rechazo social de las comunidades, de la población de Tarija y de muchos bolivianos/as conscientes.

- El día 11 de junio del 2018 en el municipio de Padcaya se ha dado inicio al proceso de consulta a autoridades municipales para la perforación de pozos en los bloques Astillero y Churumas, ambos sobrepuestos con la Reserva Nacional de Flora y Fauna Tariquia.
- Esta consulta evidencia la falta de seriedad e intento de manipulación del ministro Luis Alberto Sánchez, que anunció (el 4 de mayo de 2018) el retiro de inversiones en Tariquia, corroborado por declaraciones del gerente de YPFB Chaco S.A. Eduardo Paz, y contradichas por él mismo, días después.
- La mayor preocupación es que 2 de los 4 pozos bajo consulta no solo están ubicados dentro del Área Protegida, sino que están localizados en zonas de altísima importancia ecológica. El proyecto de intervención del pozo Churumas X2 y perforación del Churumas X3 plantean perforar pozos en la **zona de protección estricta o zona núcleo** de la reserva. Esta zona núcleo se caracteriza por contener los ecosistemas frágiles y con un muy buen estado de conservación; categorizándose como zonas restringidas a las actividades humanas, productivas y nuevos asentamientos. La implementación de un proyecto de características invasivas, como la perforación de pozos hidrocarburíferos en la principal zona de conservación, representa la amenaza más seria a la estabilidad ecológica de la reserva, por tanto, a los objetivos de su creación.
- La Subcentral Campesina de Tariquia ha manifestado públicamente y en reiteradas ocasiones a través de pronunciamientos y resoluciones, emanadas en asambleas, su rechazo total al ingreso de las empresas a la reserva por el impacto social y ambiental directo e indirecto; protagonizando una marcha desde la reserva hasta Tarija el 2017. Resulta preocupante que el Estado decida iniciar actividades exploratorias a pesar de la normativa, los Instrumentos de protección ambiental de esta zona y el rechazo de las comunidades que viven dentro de la reserva.
- Es necesario recalcar que los procesos de consulta que actualmente se están llevando en materia de hidrocarburos, están sesgados de contenido, se imponen bajo cooptación de dirigentes, utilizan información falsa, que divide a la población de la zona y no constituyen mecanismos vinculantes de respeto en decisiones de las comunidades, quienes no cuentan con los medios para poder desentrañar lo que representa un proyecto de estas magnitudes.

- Desde hace un tiempo se vive una campaña mediática de desinformación hacia las poblaciones con el fin de realizar las actividades hidrocarburíferas en donde se utiliza las necesidades básicas y puestos de trabajos que requiere la población de Tariquía como una forma de intercambio a favor del voto a la explotación de recursos de la región, y donde en consecuencia de las pugnas terminaron en amedrentamientos de diferentes niveles e irrespeto a los derechos humanos principalmente de las mujeres que lideran esta lucha , y en donde se exige su respeto ante estas circunstancias.

Estas son las razones por que las comunidades que habitan en Tariquía rechazan el ingreso de las empresas y su mal llamada consulta.

Se ratifica el total rechazo al ingreso de las petroleras a Tariquia por el riesgo que representan a la estabilidad social y ambiental, ahora amenazando la zona más rica de la reserva, y rechazamos cualquier intento de consulta, la cual es el mecanismo y garantía para conservar los derechos de las petroleras frente a nuestros recursos naturales.

Llamamos a los tarijeños y tarijeñas, bolivianos y bolivianas a defender nuestro patrimonio natural, la garantía de agua para Tarija y la riqueza natural no solo para nosotros sino para futuras generaciones.

  
